

GUJAN-MESTRAS**Les bougies de Hanouka allumées pour la première fois****Les bougies de Hanouka allumées sous une pluie battante.** J.D.

Mercredi soir, la météo n'était guère favorable. C'est sous des trombes d'eau que Gujan-Mestras a accueilli pour la première fois Hanouka, la fête des lumières juive. Beaucoup de personnes, de toutes confessions, avaient décidé de braver la pluie pour cette première qui s'est déroulée sur le parvis de l'hôtel de ville en présence de Ronan Léaustic, sous-préfet d'Arcachon, des représentants des cultes et d'Alain Poli, président de l'Amitié judéo-chrétienne du bassin d'Arcachon. « Elle a été fondée ici par Jean-Laurent Martin, curé de Gujan-Mestras », a rappelé le rabbin Éric-Meyer Aziza.

« Un moment de partage »

« Lorsque le rabbin m'a demandé d'organiser Hanouka à Gujan-Mestras, j'ai accepté volontiers », a affirmé la maire Marie-Hélène des Esgaulx qui a défini Gujan-Mestras comme une ville ouverte, accueillante, respectueuse de toutes les cultures et croyances. « Cette diversité que nous devons continuer à protéger malgré nos différences rappelle que nous partageons un héritage commun de compréhension, d'amitié et

d'amour. » Avant l'allumage des bougies du grand chandelier, Éric-Meyer Aziza a rappelé le miracle qui a eu lieu en 165 avant notre ère, lorsque les Grecs ont profané le temple de Jérusalem. « Il ne restait qu'une fiole d'huile pour allumer la menorah, le chandelier à sept branches. Miraculeusement, les lumières du chandelier brûlèrent huit jours pour en fabriquer de nouvelles. »

« Nous sommes sur le parvis de l'hôtel de ville, par respect de la laïcité, pour célébrer les lumières d'espoir. C'est un moment de partage », a précisé le rabbin et d'ajouter : « L'antisémitisme est une atteinte aux valeurs de la République. Un coup grave porté aux libertés de tous les Français. » Éric-Meyer Aziza n'a d'ailleurs pas manqué de remercier la gendarmerie, les militaires de l'opération sentinelle et la police municipale qui ont assuré la sécurité de ce rassemblement. Après l'allumage des bougies, les participants ont partagé les beignets confectionnés par les bénévoles de l'association israélite du bassin d'Arcachon.

Jacky Donzeaud